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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 

PROMUEVE IEQ MAYOR INTERPRETACIÓN DE LEYES 

Por Redacción 

 

“El Derecho es una ciencia y una práctica en constante evolución”, destacó Carlos A. de los Cobos Sepúlveda, consejero 
electoral del IEQ al impartir la conferencia “Interpretación y Argumentación Jurídica” ante más de cien estudiantes de la 
Universidad Autónoma de Querétaro Campus San Juan del Río. 

 

En el Auditorio de  la Faculta de Derecho de  la UAQ‐SJR, el Consejero Electoral hizo un recuento de  las tendencias de 
interpretación y argumentación jurídica a lo largo de las últimas décadas y en lugares diferentes.  

 

Sintetizó que la interpretación jurídica busca encontrar el significado de las leyes, a través de su análisis gramatical,  de 
su  relación  u  oposición  con  otras  normas,  de  su  apego  a  los  principios  y  valores  que  expresan  los  textos 
constitucionales, entre otras metodologías. (DQ p.9) 

 
 

 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

OPINIÓN  

“INDEPENDENCIA 55” 

Por Arturo Vallejo Casanova 

 

El día último de este mes habrá cambios en el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), de conformidad con la Ley se elige 
el Presidente del Consejo General, y se reacomodan las comisiones de los Consejeros Electorales, no es un asunto menor 
debido  con  miras  al  año  2012  y  a  una  elección  por  demás  competitiva  a  nivel  local  y  nacional,  el  árbitro  deberá 
demostrar con sus consejeros que sus cuestionamientos por la forma de su nombramiento ya quedó atrás. 

 

Sin embargo la experiencia y capacidad para manejar el proceso electoral de 2012, ha ocasionado fuertes diferencias 
entre los siete consejeros, José Vidal Uribe Concha, Magdiel Hernández Tinajero y Alfredo Flores Ríos, están hechos a 
prueba de muchos procesos electorales que han vivido, sumándose Carlos de los Cobos que se encuentra mermado de 
salud,  por  la  presión  que  existe  entre  consejeros  y  partidos,  ha  bajado  de  peso,  es  soberbio  y  no  ayuda  a  la 
compactación entre consejeros, es decir, no estaba hecho para aguantar esto y lo que viene para el IEQ. (C p.3) 

 

 

113 QUERETANOS BUSCAN UN CARGO EN EL IFE 

Por Redacción 

 

El  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  cerró  la  convocatoria  para  integrar  el  Consejo  Electoral  Local  de Querétaro,  que 
participará  en  la  organización  del  proceso  electoral  federal  de  2011‐2012  a  cuya  convocatoria  respondieron  113 
aspirantes. 
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El objeto  fue  integrar el grupo de ciudadanos que serán responsables de velar por el cumplimiento de  los principios 
constitucionales de certeza, legalidad, independencia, imparcialidad y objetividad en las decisiones para la organización 
y desarrollo del proceso comicial que está por comenzar. (DQ p.14) 

 

 

QUERETANOS NO CONFÍAN EN PARTIDOS POLÍTICOS  

Corrupción, falta de palabra, ambición y mentiras, son las quejas constantes contra estas instituciones que en 
teoría, dice la población deberían representar las causas comunes de los mexicanos  

Por Irán Hernández/Alan Contreras 

A unos meses de que inicien los procesos electorales, ciudadanos queretanos expresaron su fastidio por el actuar de los 
partidos políticos, pues los resultados de éstos los decepcionan, luego de que en los procesos de campaña les ofrecen 
beneficios  que  posteriormente  no  son  cumplidos.  Lo  anterior  pudo  constatarse  dado  que  el  76  por  ciento  de  los 
queretanos encuestados, manifestaron no confíar en los institutos políticos.  

Así mismo, este grupo de encuestados mostró su molestia por los partidos políticos, ya que consideran que sin importar 
color,  los  integrantes  de  éstos,  cuando  llegan  a  ocupar  algún  cargo  público,  producen  resultados  insuficientes  en 
materia  de  salud,  seguridad,  educación,  economía,  etcétera.  Cabe  mencionar,  que  la  mayoría  de  los  ciudadanos 
consideran  faltos  de  palabra  y  mentirosos  a  los  integrantes  de  los  partidos,  al  usar  la  demagogia  para  ofertarles 
promesas que son incumplidas. (C p. 5) 

 

FABIÁN PINEDA BUSCARÁ ALCALDÍA  

El priísta negó ser el elegido por el PRI en este momento, sin embargo buscará cargo en San Juan del Río  

Por Martín García  

El diputado del PRI por el noveno distrito, Fabián Pineda Morales, aceptó que quiere ser presidente municipal de San 
Juan del Río y que desde el  inicio de su gestión ha estado  repartiendo despensas  con  recursos de  los 170 mil pesos 
mensuales que recibe cada diputado como parte de sus prerrogativas. 

“Estoy  trabajando, no  estoy distraído,  estoy  al  cien por  ciento  en  la diputación en  estos momentos,  se  acercarán  los 
tiempos políticos y en su momento tomaré una decisión de buscar la candidatura a la presidencia municipal”, apuntó. (C 
p.12) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
 

PAN 
 
QUIEREN PANISTAS A PINEDA COMO RIVAL  
Por Claudio Osornio  
 
José Manuel Cerda Rizzo, Secretario General del Partido Acción Nacional en San Juan del Río, señaló que la entrega de 
despensas que realiza el Diputado Fabián Pineda Morales para granjearse el apoyo de los priístas en esta ciudad no le 
dan  ninguna  legitimidad  al  interior  de  su  partido,  aunque  reconoció  que  los  panistas  ven  ‘con  buenos  ojos’  que  el 
Legislador local se convierta en ‘el rival a vencer’ en el próximo proceso electoral. (a.m. P. 11)  
 
 
 
 
PRI 
 

MÁS CANDIDATAS EN EL PRI 

Por Ulises Villar  
 
El dirigente estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola, confirmó que para los procesos electorales del 2012, se impulsarán 
las candidaturas femeninas en la entidad, como muestra de la equidad de género que se manifiesta en el Revolucionario 
Institucional. 

“Para los temas democráticos o de procesos internos, es quien resulte electo, y el principio democrático nos habla de 
quién resulte electo será quien será el candidato y ante esto vamos a buscar la participación de mujeres, en el tema de 
representación  proporcional  existen  cuotas  y mecanismos  estatuarios  que  nos  obligan  de  que  vayamos  50  a  50  en 
temas de representación proporcional con las mujeres”. (PA p.12) 

 

IRÁ PRI POR TODOS LOS MUNICIPIOS: BRAULIO 

Por Redacción 

Querétaro, Querétaro.‐ "El PRI de Querétaro está unido y  los planes y estrategias a desarrollar saldrán adelante para 
recuperar la presidencia de la república", subrayó el presidente estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola, en el marco de 
una reunión con militantes de en el municipio de Pedro Escobedo. 

 

Dentro del  trabajo estratégico que está realizando el priísmo en Querétaro,  liderado por su dirigente estatal, Braulio 
Guerra Urbiola  junto con  los  integrantes del Comité Directivo,  es  recorrer cada semana diferentes municipios con el 
objetivo de presentarle el trabajo que se deberá realizar rumbo a las elecciones del siguiente año. (DQ p.1) 
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CARICATURA “SIGAN LOS SEÑALAMIENTOS” BRAULIO GUERRA URBIOLA, PRI 

Por Pepe Gómez  

(DQ p.3) 

 

 

AL PRI NO LE PREOCUPAN LO QUE HAGAN LOS DEMÁS: ORTIZ PROAL 

Pancho tiene derecho de pedir licencia, pero eso lo valorará la ciudadanía, dice 

Por José Luis Rodríguez Palomares 

 

A  los regidores del PRI no  les preocupa si el alcalde Francisco Domínguez pide  licencia para buscar una candidatura 
para el próximo proceso electoral, “eso lo valorará la ciudadanía que votó por él para tres años de gobierno”, sentenció 
Mauricio Ortiz Proal. 

 

El  regidor  y dirigente municipal del PRI  capitalina  afirmó que  su partido  sólo buscará un gobierno más  eficiente de 
manera independiente de quién encabece la administración municipal. (DQ p.5) 

 

 
 
NA 
 

NO SE DESCARTA CAYETANO PARA DIRIGIR AL MAGISTERIO 

La maestra “no tiene consentidos”, dice el líder del PANAL 

Por José Luis Rodríguez Palomares 

 

El  dirigente  estatal  del  Partido  Nueva  Alianza  (PANAL)  y  miembro  del  magisterio  queretano,  Alejandro  Cayetano 
Gómez,  no  se  anima  “destaparse”  para  presidir  la  Sección  24  del  Sindicato  Nacional  de  TRABAJADORES  DE  LA 
Educación, SNTE pero afirma que si le gustaría. 

 

Cuestionado sobre si buscará la Secretaría General de este organismo, respondió que no son los tiempos ni los espacios, 
pero “quien no quiere estar al  frente de una organización como el SNTE, pero  los  tiempos vendrán en su momento”, 
dijo. (DQ p.10) 

 
 

 
PODER LEGISLATIVO 

 

PROPONEN CREAR FIGURA PARA EL COMBATE DE TRATA DE PERSONAS 

Por Patricia Vázquez Nava  
 
Hay  que  generar  mayores  mecanismos  y  legislaciones  que  permitan  tener  un  panorama  más  claro  en  cuanto  al 
fenómeno de trata de personas en el estado, esto ya que, pese a que este delito ya está tipificado en materia penal, no 
hay una cifra del número de víctimas, así lo señaló el diputado local panista Marcos Aguilar Vega.  
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En este sentido, dijo, sería conveniente crear una figura que coordine a entidades que desde los 18 municipios generen 
políticas públicas y atiendan la problemática de cerca, para así poder obtener datos que revelen la situación que se halla 
estado y a partir de ellos establecer acciones en contra de este delito. (PA p.4) 
 
 
CARTAS DE ANTECEDENTES NO PENALES SI HAY ILÍCITO NO GRAVE: MACÍAS TREJO 
Por Noticias 
 
La  Procuradiría  General  de  Justicia  del  Estado  puede  entregar  carta  de  antecedentes  no  penales  a  queines  hayan 
cometido  algún  ilícito  no  grave  y  hayan  pagado  y  la  pena  corerspondiente,  dijo  el  presidente  de  la  Comisión  de 
Administración y Procuración de Justicia, Luis Antonio Macías Trejo. (N p.4) 
 
 
VISITA DIPUTADO 7 MIL VIVIENDAS  
Por Redacción 
 
La señora Concepción Cantera de la comunidad de Los Cerritos dijo que a sus 48 años de edad no recuerda que alguno 
de sus gobernantes hubiera tocado a su puerta para saludarla y mucho menos para darle a conocer su trabajo.  
 
“Desde  que  yo  recuerdo,  (en)  esto  de  la  política  ninguno  de  los  que  primero  vienen  a  pedir  nuestro  voto  regresan 
después de haber ganado, ni ayuda ni saludos, s e olvidan de nosotros, pero hora sin avisar vienen Toño Macías, es una 
gran sorpresa”, así se expresó doña Concepción Cantera. (a.m. P. 8)  
 
 
 

 
AYUNTAMIENTOS 

 
 
SEIS ASESORES DE LUJO TIENE EDIL DE CADEREYTA 
Por Sergio Hernández 
 
El edil de Cadereyta de Montes, Antonio Pérez Cabrera tiene seis asesores de lujo, pues cobran en total mensual 354 mil 
363.80 pesos, pero nadie sabe en que materia asesoran. (N p.4) 
 
 
HISTÓRICO HECHO EN COLÓN: ENTREGA EL ALCALDE MIL 200 COMPUTADORAS 
*Los  beneficiarios,  estudiantes  de  prepa  y  universitarios  recibieron  sus  vales  para  la  adquisición  de  esta 
herramienta. 
 
Este sábado 3 de septiembre quedará grabado en la memoria de todos los alumnos colonenses que cursan los estudios 
de preparatoria y universitarios, ya que se les entregó un vale que a la postre se convertirá en una computadora mini 
laptop, herramienta que les servirá de apoyo para desarrollar sus estudios de una manera más completa como lo exigen 
estos tiempos. (N p.16) 
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INFORMACIÓN NACIONAL 
 

 
LOS DIPUTADOS SE PONEN SUS MOÑOS CON EL IFE  
 
Los  16  mil  millones  de  pesos  solicitados  por  el  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  resultan  un  monto  "exagerado  y 
desproporcionado", por lo que el presupuesto pedido debe ser modificado y más austero, consideraron representantes 
de  los  partidos  políticos  ante  ese  órgano.  Los  representantes  del  PRI,  PAN  y  PRD  advirtieron  que  de  antemano  no 
permitirán que en el IFE obtengan esos recursos, porque es una época en que debe prevalecer la austeridad, pues son 
momentos de crisis. Renan Cleomino Zoreda Novelo, senador del PRI y representante ante ese órgano electoral, dijo 
que en  su partido vigilarán que  la propuesta del  IFE sea modificada,  ya que  resulta muy desproporcionada en estos 
momentos de crisis. (EL FINANCIERO, P. 33‐38, MANUEL VELÁZQUEZ)  
 
 
PIDEN CÁRCEL POR CRITICAR A PARTIDOS 
 
A un mes de que arranque el proceso electoral de 2012,  la Cámara de Diputados pretende aprobar una reforma legal 
para  castigar,  con  hasta  nueve  años  de  cárcel,  las  injurias  a  candidatos  y  partidos  políticos.  
Así lo reveló el proyecto de dictamen que busca ser aprobado mañana martes en la Comisión de Justicia de San Lázaro, 
entre cuyos objetivos también está el de "proteger" de la difamación a cualquier institución o autoridad electoral. Los 
legisladores  quieren  adicionar  dos  artículos  al  Código  Penal  Federal  para  imponer  una multa  que  va  de  100  a  200 
salarios mínimos y prisión de uno a seis años a quien  injurie a  los precandidatos,  candidatos, partidos o coaliciones. 
Cuando el responsable del delito sea un funcionario electoral o de algún partido, un aspirante o un servidor público, la 
multa  se  elevará hasta  los 300 días  de  salario mínimo;  la  pena  corporal,  por  su parte,  será de dos  a  nueve  años.  El 
proyecto de dictamen responde a una iniciativa presentada el 27 de enero de 2010 por Arturo Zamora, vicecoordinador 
jurídico del PRI. (REFORMA, P. 1, CLAUDIA GUERRERO) 
 
 
GARANTIZA LA CREDIBILIDAD, FORTALECER AL IFE: CALDERÓN  
 
De cara a la elección presidencial de 2012, es vital para los partidos y sus candidatos que el Instituto Federal Electoral 
(IFE) esté debidamente integrado por consejeros que cuenten con el respaldo de todos los partidos políticos, aseveró 
Felipe Calderón, presidente de México. De acuerdo con el Ejecutivo federal, es preocupante que aún sigan vacantes los 
tres cargos de consejero electoral, a pesar de que el plazo para su integración venció en noviembre del año pasado. Para 
el mandatario, fortalecer al IFE es garantizar la credibilidad y la fortaleza de nuestras instituciones democráticas. (EL 
FINANCIERO, P. 2 Y 34, EDUARDO ORTEGA) 
 
 
PODRÁN VOTAR MEXICANOS RESIDENTES EN EL EXTRANJERO EN ELECCIONES DEL DF EN 2012 
 
Los mexicanos  residentes  en  el  extranjero  podrán  emitir  su  voto  por  el  jefe  de  gobierno  del  Distrito  Federal  en  la 
elección  de  2012,  según  acuerdo  del  Consejo  General  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  y  conforme  al  convenio 
firmado  con  el  Instituto  Electoral  del  Distrito  Federal  (IEDF).  El  Consejo  General  reconoció  y  amplió  los  derechos 
políticos electorales de los migrantes mexicanos, que podrán incluso recurrir al Tribual Electoral del Poder judicial de 
la  Federación  (TEPJF)  si  existiere  alguna  irregularidad en  su  registro o  en  el  ejercicio de  su voto, para  lo que  se  les 
proporcionará un formato especial. (EL SOL DE MÉXICO, P. 13, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ) 
 
 
 
 



  
LUNES 05 DE SEPTIEMBRE DE 2011 

 

7 
 

LA DISPUTA POR EL CONTROL DEL SOL AZTECA SERÁ ENTRE DOS GRANDES BLOQUES 
 
Las  corrientes  perredistas  se  aprestan  a  disputarse  por  bloques  el  control  de  los  consejos  y  congresos  estatales  y 
nacionales  de  su  partido  en  las  elecciones  internas  del  próximo  23  de  octubre.  En  la  convocatoria  que  se  emitió  el 
sábado quedó establecido que la recepción de solicitudes de aspirantes a  los respectivos cargos será del 19 al 23 del 
presente mes  ante  la  comisión  nacional  electoral,  y  las  campañas  iniciarán  un  día  después  de  que  se  aprueben  los 
respectivos  registros.  La  convocatoria  prohíbe  a  los  aspirantes  a  consejeros  y  delegados  al  congreso  realizar 
"acusaciones públicas  contra  el  partido,  sus  órganos  de  dirección  u  otros  aspirantes",  o  cometer  "actos  de  violencia 
física contra otros miembros o el patrimonio del sol azteca". Deja pendientes los comicios internos para Michoacán, por 
la elección constitucional en curso, así como la correspondiente para renovar consejos municipales del PRD en todo el 
país.  Esto  evita  el  cumplimiento  cabal  de  la  resolución  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación 
(TEPJF), del pasado 26 de agosto, que mandata al partido a renovar congresos y consejos a escalas nacional, estatal y 
municipal antes del 15 de noviembre. (LA JORNADA, P. 11, NACIONAL, ALMA E. MUÑOZ) 
 
 
LEGALMENTE FUERA DEL PRD, AMLO Y CÁRDENAS 
 
Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador, ex candidatos presidenciales, quedaron  legalmente  fuera del 
padrón  oficial  de militantes  del  Partido  de  la  Revolución Democrática,  que  fundaron  hace  22  años.  Por  acuerdo  del 
Décimo  Consejo  Nacional  de  ese  partido  se  determinó  que  el  único  listado  válido  en  adelante  es  el  que  comenzó  a 
integrarse el 5 de mayo de 2010, en el que no se anotaron quienes han sido hasta ahora sus dos únicos abanderados a la 
presidencia. También quedaron excluidos 6 millones de afiliados al "padrón histórico"  integrado desde su fundación, 
entre ellos Alejandro Encinas, ex candidato al gobierno del Estado de México. Jesús Zambrano, líder nacional del PRD, 
dijo  que  si  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  les  dice  que  tenemos  que  usar  los  dos 
padrones, los usaremos. Yo sostengo que el único padrón válido de acuerdo con la resolución del congreso del partido 
es el padrón nuevo. (LA RAZÓN, P. 3, NACIONAL, CARINA GARCÍA) 
 
 
DEMANDA PRIÍSTA LE RESTITUYAN CANDIDATURA A LA ALCALDÍA DE MORELIA  
 
Constantino Ortiz García, precandidato del PRI a la alcaldía de Morelia, Michoacán, exhortó a la Comisión nacional de 
justicia  Partidaria  y  al  presidente  nacional  del  PRI,  Humberto Moreira,  regresar  la  legalidad  al  proceso  de  elección 
interna  y  restituirlo  como  candidato  para  que  el  PRI  pueda  ganar  la  capital  del  estado.  El  precandidato  dijo  que 
esperará que la Comisión de Justicia Partidaria resuelva la impugnación que presentó y en caso de que no sea anulada 
la  elección,  debido  al  cúmulo  de  irregularidades,  recurrirá  al  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación 
(TEPJF). (UNOMÁSUNO, P. 24, LA REPÚBLICA, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
EN EL PVEM, LA AMISTAD CUENTA 
 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) hizo de la política un espacio de familia, amigos, diversión e intercambio 
de  favores  que  más  que  arruinarlo,  lo  han  fortalecido  con  espacios  de  mando  y  poder  de  la  mano  del  Partido 
Revolucionario  Institucional  (PRI).  Con  apenas  30  años,  Jorge  Emilio  González  Martínez  se  convirtió  en  presidente 
nacional del PVEM. Antes, su papá le dejó armado el equipo, y gracias a  la alianza electoral con Vicente Fox en 2000, 
Jorge fue también senador. Sus mejores amigos se convirtieron en diputados plurinominales y saltaron de cámara en 
cámara  sin  hacer  campaña.  El  Movimiento  Verde  Reformista  (MOVERE)  cimbró  al  club  de  amigos  en  2004.  Los 
disidentes Carlos Matías y José Luis Amador revelaron los métodos de elección de candidatos en el partido y llevaron su 
impugnación  hasta  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  autoridad  que  les  concedió  la 
razón. (EL UNIVERSAL, P. 21, NACIÓN, ELENA MICHEL) 
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DEJA JOSEFINA CARGO EN CÁMARA 
 
Al  formalizar que  el  próximo martes pedirá  licencia  como diputada  federal,  Josefina Vázquez Mota  afirmó que  tiene 
elementos  suficientes  para  pensar  que  ella  puede  ser  la  candidata  del  PAN  a  la  Presidencia.  Por  eso,  señaló  la 
legisladora,  permanecerá  en  la  competencia  interna  del  blanquiazul  hasta  el  final.  La  panista  dijo  respetar  las 
declaraciones de Ernesto Cordero, Secretario de Hacienda, quien minimizó la tercera posición que le dan los sondeos de 
opinión como aspirante presidencial. Vázquez Mota demandó a la dirigencia nacional del PAN apresurar las reglas para 
definir al  candidato presidencial, para que  todos  los aspirantes  tengan  la certeza de cuáles serán  los elementos para 
elegir al abanderado. La diputada afirmó que no hará un llamado a Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, y a Emilio 
González, gobernador de Jalisco, aspirantes a la candidatura presidencial, a que pidan licencia, pues eso debe ser una 
reflexión personal, sostuvo. (REFORMA, P. 11, NACIONAL, ÉRIKA HERNÁNDEZ) 
 
 
PELIGROSO VOLVER A LOS PINOS SIN PROYECTO: MANLIO 
 
Manlio Fabio Beltrones, senador de la República, dijo que él tomará una decisión personal para definir sus aspiraciones 
presidenciales hasta que su partido tenga listo el modelo de país que quiere para los próximos 25 años. Advirtió que el 
PRI no está en riesgo de no regresar a Los Pinos, pero si retorna sin proyecto y sin saber qué hacer, "eso sería lo más 
peligroso".  Tras  innovar  con  un  informe  virtual  que  la  semana  pasada  le  permitió  interactuar  como  presidente  del 
Senado con al menos 100 mil cibernautas, aseveró que él no está ocupado en el marketing y, al igual que los senadores 
de su bancada, echó al bote de la basura las obsesiones para decirle a los mexicanos cómo resolver sus problemas si el 
Revolucionario Institucional vuelve a la Presidencia. (MILENIO DIARIO, P. 1, 4 Y 5, POLÍTICA, ANGÉLICA MERCADO) 
 
 
SE PRONUNCIA NAVARRETE CONTRA EL BOOM DE COCHINITOS ELECTORALES 
 
Carlos Navarrete,  coordinador  del  PRD  en  el  Senado  de  la  República,  advirtió  que  durante  la  discusión  del  paquete 
presupuestal para el 2012 trabajarán de manera coordinada con sus diputados para impedir "un boom de cochinitos 
electorales"  de  los  gobernadores  rumbo  al  2012,  y  también  cerrar  el  camino  a  chantajes  del  PRI  o  del  PAN  en  las 
negociaciones en la lucha por el "asalto del botín del bucanero". "Hay que estar atentos, porque los diputados del PRI 
intentan a  toda  costa  ir  al  asalto del botín del bucanero mediante  chantajes de que  si no  le dan esos  recursos a  sus 
gobiernos estatales, no aprobarán el presupuesto del próximo año", advirtió. Por ello, dijo que una de las prioridades en 
la  agenda parlamentaria  de  la  fracción  será  cuidar  que  el  presupuesto para  el  2012  se destine  con  responsabilidad, 
equilibrio y sin chantajes de ninguna parte, ya sea del PRI o del PAN, "ni mucho menos para satisfacer ambiciones de los 
gobernadores en turno". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ) 
 
 
BUSCA SENADO RETIRAR INMUNIDAD AL EJECUTIVO 
 
El Senado de la República se alista para aprobar una reforma constitucional que elimina la inmunidad del Presidente de 
la República para que pueda ser juzgado por la comisión de cualquier delito. De acuerdo con el proyecto de dictamen de 
la Comisión de Puntos Constitucionales, se pretende anular la restricción contenida en el artículo 108 de la Carta Magna 
en el que se establece que el  titular del Ejecutivo sólo puede ser acusado por traición a  la Patria o delitos graves del 
orden común. "El Presidente de la República, durante el tiempo de su cargo, sólo podrá ser acusado por la comisión de 
delitos", se indica en la nueva redacción, propuesta por los legisladores con base en la iniciativa presentada desde 2007 
por  el  senador  del  PRD,  Pablo  Gómez.  En  el  proyecto,  que  también  se  contempla  una  reforma  al  artículo  111  de  la 
Constitución, se describe el procedimiento a seguir para que el Presidente pueda ser sujeto a  juicio y, en su caso, ser 
sancionado  por  la  ley.  Se  indica  que  la  Cámara  de  Diputados  actuará  como  parte  acusadora  ante  la  Cámara  de 
Senadores, la cual tendrá un plazo de 10 días para resolver. (REFORMA, P. 2, CLAUDIA GUERRERO) 
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OPINIÓN 
DE NATURALEZA POLÍTICA/ VAE, EL MOVIMIENTO/ ENRIQUE ARANDA 
 
Contra lo que muchos hubieran podido suponer, y desear, la desaseada ratificación de la expulsión de Manuel Espino de 
Acción  Nacional,  el  partido  al  que  llevó  a  alcanzar  los más  notables  éxitos  electorales  en  su  historia,  por  parte  del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, no sólo no derivó en la cancelación de los planes del duranguense 
de buscar la candidatura presidencial del blanquiazul sino que, en los hechos, potenció la plataforma sobre la cual éste 
ha venido apoyándose desde cuando se inició la andanada oficial de ataques en su contra. (EXCÉLSIOR, P. 28, OPINIÓN, 
ENRIQUE ARANDA) 
 
 
INFORME DE GOBIERNO DE 5ª/ GABRIEL REYES ORONA 
 
No son tres días sino un sexenio completo de luto. Por diversos medios he externado mis condolencias a los deudos de 
los fallecidos en el Casino Royale, pero no entiendo por qué hasta ahora aparecen las corbatas negras, si con estos 52 
caídos son cerca de 52 mil los muertos. La propuesta de amnistía que hace Fox sólo demuestra que ya lo perdimos, que 
ya es un caso clínico. O quizá no. Su imprudente propuesta va seguida de aquella sospechosista declaración en favor del 
tricolor para la próxima contienda electoral, así como su ridícula aparición con los dos candidatos finalistas del partido 
oficial.  Los  panistas  han  enterrado  todos  aquellos  valores  y  principios  ciudadanos  que  los  disfrazaban  de  políticos 
respetuosos de  la  ley. Han  llegado a un nivel en el que acuden a  los más bajos expedientes para conservar el poder, 
como la invención de causas y la promoción de acusaciones infundadas con tal de mantenerse en la nómina y de alargar 
lo más  posible  los  efectos  de  la  absurda  sentencia  del  Tribunal  Electoral  de  2006.  (IMPACTO  EL  DIARIO,  P.  10‐13, 
GABRIEL REYES ORONA) 
 
 
ASÍ LO DICE LA MONT/ HUELGA DE HAMBRE/ FEDERICO LA MONT 
 
Huelga de hambre: ¿la asumirá la próxima semana el  llamado precandidato rebelde del tricolor por la presidencia de 
Morelia  o  se  limitará  a  la  resolución  de  la  Sala  Toluca  del  TEPJF?  (LAPRENSA,  P.  6,  PRIMERA PLANA  Y  EL  SOL DE 
MÉXICO, P. 10, NACIONAL, FEDERICO LA MONT) 
 
 
GÉNEROS DE OPINIÓN REVISTAS 
EL CORTE EN AGOSTO DE 2011/ JUAN GABRIEL VALENCIA 
 
Se ha dicho hasta el cansancio:  las encuestas no son pronósticos sino radiografías en un corte temporal específico. El 
paciente sano de hoy, se puede morir mañana, mientras el agónico de este momento, puede estar saludable y vigoroso 
el próximo año. No obstante, en forma progresiva, con lentitud pero con firmeza, se va afinando el proceso político de la 
elección  presidencial  del  próximo  año.  En  el  PAN,  de  los  precandidatos  iniciales,  ya  declinaron  en  sus  aspiraciones 
Javier Lozano, Heriberto Félix y Alonso Lujambio. Quedan en la competencia Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y 
Emilio  González  Márquez.  No  vale  la  pena  mencionar  las  supuestas  aspiraciones  de  Manuel  Espino,  ex  presidente 
nacional del PAN, quien de acuerdo a la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, ha dejado 
de pertenecer a dicho Instituto político. (REVISTA VÉRTIGO, P. 35, JUAN GABRIEL VALENCIA) 
 
 
 
 
 
 



  
LUNES 05 DE SEPTIEMBRE DE 2011 

 

10 
 

¿Y DÓNDE ESTÁ EL PILOTO?/ ENRIQUE SÁNCHEZ MÁRQUEZ 
 
A punto de entrar a una de las contiendas más disputadas de la historia, en gran medida por el soporte que darán las 
redes  sociales,  el mundo político  se  encuentra  sumido  entre  el  desconcierto  y  el miedo de quedar desempleado. Un 
inmenso barco o un avión de grandes dimensiones está por despegar, por  lo que vale  la pena preguntarse: ¿Y dónde 
está el piloto? Marco A. Mena Rodríguez, investigador del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), afirmó 
que durante las elecciones de 2009, el gasto fue de 20 mil 887 millones de pesos, lo que equivale al 10% del gasto en 
educación pública o al 85% del gasto en el Programa de Desarrollo Humano Oportunidades de ese año. En un reporte 
denominado “¿Cuestan demasiado las elecciones en México? El Instituto Federal Electoral en Perspectiva”, advirtió que 
esta cifra podría ser (de al menos) 50% superior en 2012. Expuso que el monto de lo gastado en las pasadas elecciones 
incluyó 3 mil 632 millones de pesos por concepto de prerrogativas federales a partidos políticos; 8 mil 350 millones de 
gastos  de  operación  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE);  2  mil  551  millones  por  financiamiento  público  de  las 
entidades federativas a los partidos políticos; 4 mil 322 millones en gastos de operación de los institutos electorales de 
las entidades federativas; mil 933 millones destinados a  la Sala Superior y Salas regionales del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), así como 98 millones de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales (FEPADE). (REVISTA IMPACTO, P. 29, ENRIQUE SÁNCHEZ MÁRQUEZ) 
 
 
INEQUIDAD MEDIÁTICA EN EL PROCESO ELECTORAL 2012/ JAIME CÁRDENAS 
 
La Organización de las Naciones Unidas (ONU) y la Organización de Estados Americanos (OEA) se han preocupado por 
la concentración mediática en México. Frank La Rue, relator especial de  la ONU en materia de  libertad de expresión, 
indicó este año en relación con la libertad, el pluralismo y la diversidad en el debate democrático, que sigue existiendo 
en México  una  alta  concentración  en  la  propiedad  y  el  control  de  los  medios  de  comunicación  a  los  que  se  les  ha 
asignado  frecuencias  radioeléctricas.  Sin  embargo,  a  pesar  de  la  reforma  electoral  de  2007‐2008,  los  medios  de 
comunicación siguen estando por encima de las autoridades constituidas, por diversas razones tales como: El Congreso 
de  la Unión  no  ha  aprobado  las  leyes  secundarias  en materia  de  derecho de  réplica  y  publicidad  gubernamental.  El 
Congreso de  la Unión no ha aprobado reformas a  las  leyes de Radio y Televisión y  telecomunicaciones que estén en 
consonancia con la reforma electoral de 2007 y 2008. Las autoridades electorales federales, IFE y Tribunal Electoral del 
Poder  Judicial  de  la  Federación,  se  han  visto  tibias  y  tímidas  a  la  hora  de  imponer  sanciones  a  los  medios  de 
comunicación electrónica, de tal suerte que hasta el momento, ningún medio de comunicación ha perdido la concesión 
o se le ha suspendido su programación por violaciones a la legislación electoral, entre otras. (REVISTA EMEEQUIS, P. 4 
Y 45, JAIME CÁRDENAS) 
 
 
LA CÁSCARA DE LA HISTORIA/ ¿UN GOBIERNO PARLAMENTARIO?/ EDUARDO R. HUCHIM 
 
En un reciente programa de la serie Bitácora Mexicana, conducido por Porfirio Muñoz Ledo en el Canal 34 (Televisión 
Mexiquense),  el  jurista Diego Valadés propuso plantear a  los anteprecandidatos presidenciales  (los  llamo así porque 
formalmente  no  son  precandidatos  aún)  de  los  diferentes  partidos  un  cuestionario  sobre  la  forma  de  gobierno  de 
México, en particular sobre la necesidad de parlamentarizarlo, “en aras de la gobernabilidad democrática”. Secundada 
de  inmediato  y  con  entusiasmo  por  Muñoz  Ledo  y  también  por  Jorge  Alberto  Aguilar  Iñárritu  y  Ricardo  Becerra, 
invitados al mencionado programa, la iniciativa se materializó el pasado 25 de agosto, cuando el cuestionario, suscrito 
por  23  intelectuales,  juristas,  diputados  y  periodistas,  fue  enviado  a  los  aspirantes.  Faltaron  algunos  nombres  de 
aspirantes, entre ellos  los de Emilio González (gobernador de Jalisco) y Manuel Espino (el proscrito), pero como dijo 
Francisco  José Paoli Bolio, uno de  los  firmantes,  se  trató de una  “lista  calculada” y no excluyente, pues aclaró que si 
alguno  de  los  no  incluidos  en  la  lista  desea  contestar  las  preguntas,  su  respuesta  será  bienvenida.  La  expulsión  de 
Espino de las filas de su partido fue ratificada el 26 de agosto en una decisión dividida y errónea del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación, que de ese modo privilegió los intereses de las élites partidistas, en este caso del 
PAN, por encima de los derechos del militante. (REVISTA EMEEQUIS, P. 4 Y 42, EDUARDO R. HUCHIM) 
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ARRIBA, ABAJO 
 
Patricia Espinoza intenta que México y los demás países de la OEA se arroguen la facultad de extender certificados de 
democracia.  Soslaya que  integra un gobierno  llegado al poder mediante un proceso  técnicamente democrático; pero 
altamente cuestionado. Tanto, que el Poder Judicial acusó de parcialidad al entonces jefe del Estado. Olvida que su jefe 
fue señalado por el Trife (sic) de violar la Constitución para favorecer a su partido. Y desprevenida o con ingenuidad, 
desconoce cuál es el país que en realidad manda en dicho organismo teóricamente multilateral. (LA CRÓNICA DE HOY, 
P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 
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http://www.jornada.unam.mx/2011/09/05/portada.pdf  
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110905&pagina=1&ext=pdf  
 
 
FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:  
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp  
 
 
 



  
LUNES 05 DE SEPTIEMBRE DE 2011 

 

12 
 

 
 

 
 
 

 
 

FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 
EE: EL ECONOMISTA   

 
 
 
 
 


















